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平成２６年度 第１回 函館市恵山地域審議会会議録 

開催日時  平成２６年７月２９日 火曜日 １４時００分～１５時１０分 

開催場所  函館市恵山支所 ２階 大会議室 

内  容 議 題 

（１）報告事項 

①前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 （２）協議事項 

    ①平成２５年度の事業実績について 

②地域振興全般に関する意見交換について 

③その他 

 

出席委員 及川良子 副会長  澤田省三 委員  横手義孝 委員  大吉良吉 委員 

田中麗子 委員  斉藤勝昭 委員  上見孝男 委員  伊勢英男 委員 

鳴瀬道幸 委員  相澤洋子 委員 

   （計１０名） 

欠席委員 東福洲二 会長  小田 昭 委員 二本栁暁臣 委員 蔦 佳宏 委員  

藤谷奈保子 委員 

（計 ５名） 

 

報道関係 北海道新聞社１社 １名 

 

事務局 

出席者 

職氏名 

 坂野 昌治 恵山支所長 

 川口  悟 恵山支所地域振興課長 

 外山  覚 恵山支所市民福祉課長 

 大野 孝悦 恵山支所産業建設課長 

 吉田 修一 病院局管理部参事 

吉岡  司 恵山教育事務所長 

中村 誠二 恵山支所地域振興課主査 

伊藤 勝利 恵山支所地域振興課主査 

道永 幸樹 恵山支所地域振興課主事 

坪  直也 恵山支所地域振興課主事 

成田 勝純 恵山支所地域振興課主事 

（企画部 計画推進室） 

田畑 聡文 計画調整課長 

川口 洋  計画調整課主査 

江藤 彰洋 計画調整課主事 

 

（保健福祉部） 

佐賀井 学  地域福祉課長 

山田 勝之進 東部保健事務所長 

武田 静香  東部保健事務所主査 

 

 

（計１７名） 
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１ 開 会（１４時００分） 

川口課長 本日は，ご多用のところ，ご出席をいただき，誠にありがとうございます。

定刻となりましたので，平成２６年度第１回函館市恵山地域審議会を，はじ

めさせていただきます。 

本日の会議は，地域審議会の設置に関する規程第８条第５項の定めによ

り，公開としております。 

川口課長 はじめに，会議の開会に当たりまして，本来であれば，当審議会の東福会

長より，ご挨拶を頂くところですが，目の治療のため入院されておりますの

で，及川副会長よりご挨拶を頂きたいと思います。 

及川副会長，よろしくお願い致します。 

２ 会長あいさつ 

及川副会長 真夏を迎えて小中学校も夏休みに入り，浜では養殖昆布の水揚げやガゴメ

コンブなどの天然昆布漁が本格的な時期を迎えております。 

委員の皆様には，盛漁期で何かとお忙しい中ご参集頂きまして誠にありが

とうございます。 

さて，本日の審議会では，平成２５年度の事業実績などについてご意見を

頂く予定となっております。 

委員各位の忌憚のないご意見，ご提言を期待して，開会の挨拶とさせて頂

きます。 

 なお，本日は午後３時３０分をめどに会議を進めて参りますので，ご協力

をお願い致します。 

川口課長  及川副会長，ありがとうございました。 

３ 職員紹介 

川口課長  始まる前に４月の人事異動により恵山支所の職員に変更がございました

ので，ご紹介致します。 

 まず初めに， 

 恵山教育事務所の吉岡所長です。 

 市立函館恵山病院福井事務長ですが，体調不良のため欠席されております

ので，現在，病院局管理部参事であります，吉田前事務長が代理出席してお

ります。 

 次に事務局職員を紹介いたします。 

 ・恵山支所地域振興課 

   伊藤主査です。 

   坪主事です。 
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   道永主事です。 

 

 本日の審議会において説明のため，企画部と保健福祉部から職員が出席し

ておりますので，ご紹介致します。 

 

 企画部 計画推進室 計画調整課 田畑課長です。  

 企画部 計画推進室 計画調整課 川口主査です 

 企画部 計画推進室 計画調整課 江藤主事です。 

  

 保健福祉部 地域福祉課 佐賀井課長です。 

 保健福祉部 東部保健事務所 山田所長です。 

 保健福祉部 東部保健事務所 武田主査です。 

川口課長 それでは，これより会議を進めて参りますが，進行につきましては，地域

審議会の設置に関する規程第８条第２項の規定により，会長が議長を務める

ことになってございますが，先ほどお話をしましたとおりでございますの

で，及川副会長に議長をお願いしたいと思います。 

及川副会長よろしくお願い致します。 

４ 出席委員の報告 

及川副会長 会議次第の３ 出席委員の報告についてですが，本日の出席委員は１５人

中１０人と，過半数を超えていますので，地域審議会の設置に関する規程第

８条第３項の規定により，会議は成立しました。 

５ 議 題 

 

 

 

及川副会長 

 

 

川口課長 

 

 

 

 

 

 

 

議題（１）報告事項 

①前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

それでは，議題(1)報告事項①「前回の意見等の集約結果と取組状況につ

いて」事務局から説明させます。なお，説明の際は着席のままで結構です。 

 

（説 明） 

前回の意見等の集約結果と取組状況について（資料１） 

 資料１の５ページをお開きください。 

 前回の伊勢委員の発言でございます。 

 緊急通報システムの使用方法についての要望となっております。 

 その事につきまして，前回の会議終了後，防災無線放送により平成２６

年３月３１日・４月１日に周知したところ，１件の問い合わせがありまし

た。 
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及川副会長 

 

 

 

川口課長 

大野課長 

外山課長 

吉岡所長 

吉田参事 

 

及川副会長 

 

鳴瀬委員 

 

 

吉岡所長 

 

 

 

 

及川副会長 

 

 

 

及川副会長 

 

 

川口課長 

 

 

及川副会長 

 

横手委員 

 今後も必要に応じて職員が自宅訪問し使用説明するなど，適切に処理し

て参りたいと考えております。 

 

議題（２）協議事項 

① 平成２５年度事業実績について 

 

それでは次に，議題(2)協議事項に入らせていただきます。 

はじめに，①「平成２５年度事業実績について」事務局から説明をお願

いします。 

 

（説 明） 

 平成２５年度事業実績について（資料２） 

 

 

 

 

ただいまの説明について，何かご質問・ご意見等をお願いします。 

 

 博物館の運営経費についてお尋ねしたい。 

 博物館は何月から何月まで，どういう状態で開館しているのでしょうか。 

 

 開館は４月２５日から６月３０日までとなっておりますが，今年は，建

物の老朽化が著しいことから，つつじ祭りの期間だけ開館させていただき

ました。 

 くわしくは，その他の方でお話をしたい。 

 

発言がないようですので次へ進めさせていただきたいと思います。 

 

②地域振興全般に関する意見交換 

 

続いて協議事項②「 地域振興全般に関する意見交換」に入らせていただ

きます。事務局から何か補足することはありますか。 

 

今後の地域振興に関する意見や提言，疑問に感じていることがありました

ら，お願いします。 

 

何か，ございませんか。 

 

津波等について，避難道路・避難場所の標識について 
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川口課長 

 

 

 

 

鳴瀬委員 

 

 

 

外山課長 

 

 

 

 

鳴瀬委員 

 

 

 

 

外山課長 

 

 

 

 

大吉委員 

 

 

 

大野課長 

標識は町内会で予算化した，前回の研修会で費用は町内会で持つというこ

とだったが，今でも変わらないのか。 

もう一つ，女那川で２か所，市で設置しているが公道からは見えない所に

ある。 

町内会では標識を立てる予算も付けました。 

私有地は町内会で交渉するが，町内会として指定した場所が市有地・国・

道の土地があると思うが，場所が決まり，借りるとしたら市で折衝してもら

えるか。 

また，土地の使用願い，契約書等のひな形があればいただきたい。 

 

ただいまの横手委員の発言について説明いたします。 

設置費用につきましては，現在も変わりありません。 

国・道・市の場所へ設置する場合は協力いたします。 

協定書のひな形につきましては，後程お渡しいたします。 

 

前回の時も，緊急通報システムについてお話がありましたが，現在１３０

世帯程度に設置しているとのことですが，これは１人暮らしを対象にしてい

るのでしょうか。 

 

８５歳以上のひとり暮らしで不安のある方。 

６５歳以上の単身の世帯。 

高齢者世帯等で体が病弱などのため緊急事態に対応が困難な方を対象に

している。 

 

安否確認はどのように行われているのでしようか。 

先日もひとり暮らしの方が亡くなって２０日位たって発見された。 

これからはそういう世帯が増えていくと思うので，支所の方からも安否を

確認する方法があってもいいのではないかと思う。 

 

 実際のところ６５歳以下のひとり暮らしの方には緊急通報システムは設

置していない。 

行政でなかなか判断が出来ていないので，民生委員の方または地域の方々

の情報を得ながら対応するというのが現状でございます。 

 

 老人クラブの会長をやっているが，高齢者の方々から旧豊浦の墓地の道路

は難所なため，私たちは到底登っていけない。 

 爺さんが亡くなって，ここ５年間は墓には行っていない。 

 産業建設課ではどのように考えているか聞かせていただきたい。 

豊浦共同墓地は支所管内でも結構勾配がきつい道路であります。 
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及川副会長 

 

 

 

 

及川副会長 

 

 

 

 

田畑課長 

 

及川副会長 

 

 

佐賀井課長 

 

 

及川副会長 

 

鳴瀬委員 

 

 

 

佐賀井課長 

 

 

 

斉藤委員 

 

 

佐賀井課長 

 

先般，複数の方からも検討してほしいとの要望がありました。 

旧恵山町時代にも要望がありましたが，民有地があり，その方々の反対な

どもありなかなか実現できずにいたらしい。 

現在，どのようなアクセスが良いか，積算・見積等，総合的に考え，調査

検討中です。 

 

他に何かございませんか。 

発言がないようですので，地域振興全般に関する意見交換はこれで終わり

にしたいと思います。 

貴重なご意見ありがとうございました。 

 

続いて議題（３）その他に移ります。企画部・保健福祉部および恵山教育

事務所から報告事項があります。 

それでは，はじめに企画部から説明をお願い致します。 

なお，説明の際は着席のままで結構です。 

 

地域審議会の設置期間延長について 

 

次に，保健福祉部からの説明をお願いいたします。 

なお，説明の際は着席のままで結構です。 

 

 難病医療法施行に伴う特定疾患（難病）医療受給者証の申請手続き等に伴

う支所の窓口業務について 

 

 ただいまの説明について，ご質問・ご意見等をお願いします。 

 

家にも難病の娘がいます。窓口は広がったが，中身については医療団体に

聞くと負担が増えると言っています。 

このことについて，どうお答えになるでしょうか。 

 

難病は国または道の制度で市は窓口のため，決定権は国・道にあります。 

今後については，制度の改正など，ありましたら国・道へ要望などを伝え

るなど努力していきたい。 

 

栄養士・保健師が削減され，保健師の訪問回数が減ったように思われるが，

これからの東部保健事務所はどうなっていくのか。 

 

Ｈ１９年に統合し，東部保健事務所は保健師が地区割でやっていたが，合

併によって函館市のやり方，保健師が高齢者などの担当制として訪問してい



 - 7 - 

 

 

 

 

斉藤委員 

 

 

 

 

大吉委員 

 

山田所長 

 

大吉委員 

 

山田所長 

 

 

大吉委員 

 

 

 

 

 

 

及川副会長 

 

 

 

吉岡所長 

 

及川副会長 

 

鳴瀬委員 

 

吉岡所長 

 

 

及川副会長 

る。 

私どもとしては，地域として見ていただき，東部保健事務所へ連絡しても

らい訪問などの対応していきたい。 

 

合併して何が良かったんだと言う声を投げかけられる。 

合併の賛否に携わった者の一人として，忸怩たる思いをしている。 

財政も厳しいのは分かるが，今は財政も良くなったと聞くので４地域のた

め頑張っていただきたい。 

 

今，保健師さんは何人いますか。 

 

現在は保健師全員で７名です。 

 

２年位前は，まだ居たはずだ。 

 

Ｈ１９年に４地域統合したときは，保健師１３名，栄養士１名。 

その後，退職等で辞めて，現在７名となっております。 

 

老人クラブ・いきいきサロンに集まる方２４・５名くらい。 

血圧測定があれば，保健師と話をすると安心して帰る。 

３か月くらい保健師が来ないとガッカリして帰る。 

病院で先生と話をするよりも，テーブルを挟んで保健師と話をすると安心

する。 

月に１回程度なので，要望として聞いてほしい。 

 

他に，ご質問・ご意見はございませんか 

次に，恵山教育事務所からの説明をお願いします。 

なお，説明の際は着席のままで結構です。 

 

恵山郷土博物館について 

 

 ただいまの説明について，ご質問・ご意見等をお願いします。 

 

函館市の博物館に展示品を持っていくという考えはあるのか。 

 

基本は，地域の資料は地域で残すというのが，学芸員の考え方。 

また，地域の小学校の展示としても考えられる。 

 

他に，ご質問・ご意見はございませんか。 
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及川副会長 

 

 

 

 

田畑課長 

 

 

及川副会長 

 

 

 

 

 

 

先ほど，企画部のご質問・ご意見を聞きませんでした。 

ありましたら，ここでお聞きします。 

 

（ 「なし」の声 ） 

 

もう一点だけ，説明をさせていただきたい。 

 函館市過疎地域自立促進市町村計画の変更について 

 

ただいまの報告について，ご質問・ご意見はございませんか。 

発言がないようですので，本日の地域審議会を終了いたします。 

次回の開催は，１０月を予定しております。 

 日程，議題の内容については，正副会長に一任願いたいと思いますが，よ

ろしいでしょうか。 

 

＜委員一同，はいの声＞ 

 

以上で平成２６年度 第１回函館市恵山地域審議会を終了致します。 

 

５ 閉 会（１５時１０分） 


